



LENGUA TEMA 1: SOMOS OBSERVADORES

EL CID CAMPEADOR

Es algo excepcional que podamos conocer con tanto detalle la vida de Rodrigo Díaz de Vivar, el *Cid Campeador*.

Los héroes de las epopeyas y gestas antiguas y modernas son, en muchos casos, fruto de la imaginación individual o colectiva. Algunos de ellos, no obstante, se basan de manera más o menos lejana en personas de carne y hueso, cuya fama las convirtió en figuras legendarias, hasta el punto de que resulta muy difícil saber qué hay de histórico en el relato de sus hazañas. En este, como en tantos otros terrenos, el caso del *Cid* es excepcional.

Rodrigo se crió como miembro del séquito del infante don Sancho, el primogénito del rey. Fue éste quien lo nombró caballero y con el que acudió a su primer combate, la **batalla de Graus** (cerca de Huesca), en 1063.

En aquella ocasión, las tropas castellanas habían acudido en ayuda del rey moro de Zaragoza, protegido del rey castellano, contra el avance del rey de Aragón, Ramiro I, quien murió precisamente en esa batalla.

Al fallecer Fernando I, en 1065, había seguido la vieja costumbre de repartir sus reinos entre sus hijos, dejando al mayor, Sancho, Castilla; a Alfonso, León y a García, Galicia.

El rey Sancho II comenzó así una lucha contra su hermano Alfonso para poseer toda Castilla. El joven Rodrigo (que tenía veintitrés años) se destacó en estas luchas y fue allí donde ganó el sobrenombre de *Campeador*, es decir, «el Batallador», que le acompañaría toda su vida, hasta el punto de ser habitualmente conocido, tanto entre cristianos como entre musulmanes, por *Rodrigo el Campeador*.

Después de la derrota de don Alfonso (que logró exiliarse en Toledo), Sancho II había reunificado los territorios regidos por su padre. Sin embargo, no disfrutaría mucho tiempo de la nueva situación.

Un grupo de nobles descontentos, agrupados en apoyo a la infanta doña Urraca, hermana del rey, se alzaron contra él en Zamora. Don Sancho acudió a sitiárla con su ejército, pero que al rey le costó la vida, al ser abatido en un audaz golpe de mano por el caballero zamorano Bellido Dolfos.

Las leyendas del siglo XIII cuentan historias de un severo Rodrigo que, obliga a jurar a don Alfonso que nada tuvo que ver en la muerte de su hermano, osadía que le habría ganado la duradera enemistad del nuevo monarca.



Fuente de información: <https://www.caminodelcid.org/cid-historia-leyenda/cid-historico/>



Hecho por Patricia Castaño





TRABAJO CON LA LECTURA

1. ¿Cuál era el verdadero nombre de El Cid?

2. ¿Por qué el Cid es un héroe de epopeya?

3. ¿Dónde se crió el Cid?

4. ¿Quién era Fernando I?

5. ¿Por qué luchaba Sancho II?

6. ¿Qué le pasó a Sancho II?

7. ¿Qué cuentan las leyendas que hizo El Cid jurar a Alfonso?

8. ¿Cuál es tu opinión acerca del Cid?

Antes de terminar repasa que lo
tengas todo bien escrito, sin faltas
de ortografía y bien redactado.



Hecho por Patricia Castaño

